

# Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

14. März 2023 – Happy  $\pi$ -Day!

<b>Beginn</b>	16:00 Uhr
<b>Ende</b>	19:50 Uhr
<b>Anwesende</b>	Freddie, Dennis, Daniel, Justus, Marc, Kate, Marija, Johannes, Tom K.
<b>Redeleitung</b>	Marc
<b>Protokoll</b>	Nika, Daniel, Johannes
<b>Newsletter</b>	Johannes
<b>FSR</b>	<i>Anwesend:</i> Daniel, Kate, Nika <i>Abwesend:</i> Gonne, Camilla

## Termine

März	22.	18:30	<b>FSK</b>
	26.	16:00	<b>Skatturnier</b>
	30.	12:30	<b>Senatsausschuss Lehre mit Verabschiedung unserer neuen Ordnungen</b>
April	14. – 16.		<b>SoFa</b>
	21.	9:50	<b>Fachbereichsrat</b>
	26.	18:00	<b>1. OWO-Plenum</b>
Mai	12.	17:00	<b>Abschlussfeier des Fachbereichs</b>
	17. – 21.		<b>KoMa in Kaiserslautern</b>
	20.		<b>Matheball</b>
	23.		<b>hobit contact</b>
	23.	ab 12:00	<b>TU meet and move</b>
Juni	2. – 4.		<b>DFM</b>
Juli	5.	16:00	<b>Sommerfest des Fachbereichs</b>

## Schriftliche Kunde

- ⓐ Am 02.05.2023 kommt wieder eine Schulklasse vorbei, dafür suchen wir eine Person, die sich mit dieser unterhält. Marc meldet sich.
- ⓐ Am 4.4. von 13-16 Uhr bietet Cornelia den quereinsteigenden Master-Studierenden einen Infotag an. Sie fände es nett und hilfreich, wenn ein\*e Masterstudent\*in von uns dabei wäre, und vielleicht wäre es auch schön wenn er\*sie vorher mit den Erstis in die Mensa geht. Daniel erklärt sich bereit.
- ⓐ Am 12.5. wird die Abschlussfeier stattfinden. Hier fragt Alexandra, ob sie wieder mit Helfer\*innen von uns für Ausschank und Aufräumen rechnen könne. Genaue Uhrzeiten stehen noch nicht fest. Wir antworten, dass wir voraussichtlich genug Leute finden werden.
- ⓐ Am 30.3. ab 14:15 Uhr sind alle zum Ende der Sitzung des Senatsausschuss' Lehre eingeladen: Es geht um das Grundsatzthema Anwesenheitspflicht. Dazu gibt es außerdem ein Diskussionspapier, zu dem sich bis zum 15.4. auch außerhalb des SL geäußert werden darf. Zur Anmeldung zur SL-Sitzung oder wenn ihr das Diskussionspapier lesen möchtet, schreibt [fachschaft@mathebau.de](mailto:fachschaft@mathebau.de).

## Personensuche

Falls ihr helfen wollt, ohne auf die Sitzung kommen zu müssen, suchen wir noch Helfer\*innen für die folgenden Tätigkeiten:

**Umzugshelfer\*in** ([umzug@mathebau.de](mailto:umzug@mathebau.de)) Wir suchen Personen, die sich damit auseinandersetzen möchten, wie der neue Mathebau aussehen soll und wie man ihn einrichten kann. Wir suchen vor allem Menschen, die noch eine Weile am Fachbereich studieren werden und somit noch selbst in den Genuss des neuen Mathebaus – und damit insbesondere auch den Früchten ihrer Entscheidung – kommen werden.

## Arbeitsaufträge

**Schrank besorgen** (Marc; auf Weiteres)

**Lebensmittel** (Jantien; ?)

**FS-Foto** (Nika; Mail)

**Mailinglisten** (Johannes; ?)

**Klausurplan prüfen** (Daniel K.; )

**Sitzungsterminumfrage** (Kate; bis nächste Sitzung)

**Hochschulwahllisten** (Marc; bis 28.04.)

## **TOP 1: English for Mathematicians**

Wir haben Besuch von Clemens Rieg, der im kommenden Semester English for Mathematicians lehren wird. Er hat beschlossen, aufgrund der Erfahrungen der Vergangenheit den Kurs zu überarbeiten und möchte sich dazu mit uns austauschen. Wir diskutieren mit Clemens Rieg über die Inhalte, die er sich für die Veranstaltung vorstellt. Unter anderem soll ChatGPT eingesetzt und ein reflektierter Umgang damit ermöglicht werden. Wir sind zufrieden und freuen uns, dass das Modul frischen Wind bekommt. Herr Rieg hat auch vor, ein Skript zu erstellen und Konsistenz über die Jahre hinweg zu garantieren, was wir sehr begrüßen.

## **TOP 2: FSK**

Am 28.02.2023 war FSK und wir wollen davon berichten.

Bei den Physikern wurden unter anderem Sofas aus dem FS-Raum in ein anderes Gebäude transportiert, ohne Erlaubnis. Jetzt wird der FS-Raum immer nachts abgeschlossen.

Beim FB16 Maschinenbau gab es einen APB-Verstoß (es wurde nicht angegeben, wie viele der Antwortmöglichkeiten im multiple-choice-Teil richtig sind) – in einer recht beliebten Prüfung. Es war zum Zeitpunkt der FSK noch nicht sicher, wie damit nun umgegangen wird. Bei ähnlichen Verstößen in anderen FBen wurde die Aufgabe aus der Klausur gestrichen.

### **Bericht aus dem StuPa**

Die Struktur des AStA VZ<sup>1</sup> hat sich verändert. Der AStA muss mehr auf Finanzen achten.

### **Bericht aus dem Senat**

Es gab Nachfragen zum Plagiatsfall Koppetsch. Das Verfahren sein wohl bald abgeschlossen. Außerdem sei die Uni wohl juristisch nicht dazu berechtigt, die von Plagiarismus betroffenen Bücher auch als solche zu markieren. Außerdem wurde die neue Zielvereinbarung mit dem FB Mathematik und dem Institut für Materialwissenschaften besprochen.

---

<sup>1</sup>Wir wissen gerade auch nicht mehr, was das ist, aber überall findet man nur diese Abkürzung.

## **Bericht aus der UV**

Die UV hat nicht stattgefunden, aber es gab Mitteilungen. Die Hochschulwahlen finden wieder online vom 12.06.2023 12 Uhr bis zum 19.06.2023 12 Uhr statt. Vorschläge müssen bis zum 28.04.2023 16 Uhr beim Wahlamt eingereicht werden. Energiekrise: Aktuell wird mit Mehrkosten von 10 Mio € gerechnet. Es ist nicht klar wie die 40 Mio € vom Land Hessen auf die 14 Hochschulen verteilt werden. Im Rahmen der TU9 wird sich um weitere Mittel aus Fonds des Bundes bemüht. Die vakante Stelle für die Vizepräsident:in für Forschung und Transfer ist weiter unbesetzt. Es gibt auch kein Update für die Nachfolge von Herrn Efinger (Kanzler).

## **Bericht AStA**

Die Finanzlage des Fachschaftentopf ist kritisch. Bis jetzt sind fast 45 % verplant. Grund: Rechnungen aus dem letzten Jahr müssen auf den Haushalt dieses Jahr abgerechnet werden. Folgen können sein, dass Dinge aus anderen Quellen finanziert werden müssen und bei Anträgen priorisiert werden muss. Es gibt zu dem Thema nun einen Arbeitskreis. Nika nimmt daran teil, wenn ihr Interesse daran habt, kommt gerne am 16.03.2023 um 16 Uhr in den Konferenzraum des AStA.

## **Bericht Senatsausschuss Lehre**

Viele geänderte Ordnungen, weil aus verschiedenen Gründen die Kompetenzbeschreibungen nicht gut waren. Weiter wird nun über das Grundsatzthema Anwesenheitspflicht geredet (siehe Mails oben).

## **TOP 1: Studentischer E-Learning Beirat**

Hinweis, den gibt es. Besteht aus drei Menschen (AStA, HDA, FSK-entsendete Person). Anregungen können an [leoniemaria.holderbach@stud.tu-darmstadt.de](mailto:leoniemaria.holderbach@stud.tu-darmstadt.de) gesendet werden.

## **TOP 2: Verschiebung der Erstsemesterbegrüßung**

Viele Fachschaften sind damit unzufrieden, dass die Erstsemesterbegrüßung in der OWO stattfindet. Besonders auch an dem Mittwoch, da zu dem Zeitpunkt sehr viele Programm haben. Deswegen wurde sich darauf geeinigt, dass im Namen der FSK eine Mail an VP Warzecha geschrieben wird. Zum Zeitpunkt der FS-Sitzung wurde die Mail geschrieben und die Rückmeldung war, dass die Veranstaltung nicht verschoben wird. Vermutlich wird Warzecha zur nächsten FSK (22.03.) kommen und seine Entscheidung begründen.

## **TOP 3: FSK Finanzen**

Es wird darüber diskutiert, wie wir mit Finanzanträgen umgehen, vor allem, da im letzten Jahr der Fachschaftentopf sehr ausgelastet war und nun auch schon wieder zu großen Teilen ist. Wie oben erwähnt, wird es einen AK dazu geben.

#### **TOP 4: Gewichtung von Abschlussarbeiten**

Es wird sich von den FS Lehramt an beruflichen Schulen gewünscht, dass die Abschlussarbeiten eine höhere Gewichtung bekommen. Argumente dafür sind, dass die Abschlussarbeit die Leistung des Lernenden zum Ende des Studiums darstellt. Anfangs haben Studierende oft Probleme „korrekt akademisch“ zu lernen, da viele aus der Ausbildung oder dem Berufsleben kommen, und schreiben durchaus mal nicht die besten Noten. Es wird sich gewünscht, dass sich jede Fachschaft, die das betrifft, da es LaB Studierende an den Fachbereich gibt, mit der Thematik auseinandersetzt, sich eine Meinung bildet, um diese dann auch in Gremien des Fachbereiches vertreten zu können. Aktuell ist dies meist noch ein großes Problem, da es wenig LaB Studierende gibt und sich wenige bis keine damit auskennen.

#### **TOP 5: Schulung zur Veranstaltungsleitung**

Es gibt weiterhin das Problem, dass es nur sehr wenig Plätze für die Veranstaltungsleitungsschulung gibt. Einige FSen bekommen eine Absage, da machen FSen mit mehreren Personen auf der Teilnehmendenliste stehen, obwohl vereinbart wurde, dass wenn es zu voll wird, die doppelten auf die Warteliste rutschen. Allgemein ist die FSK mit der Situation unzufrieden. Die Verantwortung vor allem in der OWO sollte bei der Uni liegen. Weiter ist immer noch nicht klar, ob die Privatperson im Zweifel für Unfälle haftet. Den Fachschaften wird empfohlen mit den Dekanat über diese Thematik und die Haftungsfrage zu sprechen. Zu diesem Thema hat sich ein Arbeitskreis gebildet. Wer Interesse hat, daran teilzunehmen, kann sich bei [katrin.fachschaft@web.de](mailto:katrin.fachschaft@web.de) von der Physik melden. In diesem AK soll eine Stellungnahme der FSK zu dieser Situation geschrieben werden.

#### **Sonstiges**

Unter Sonstiges wurden noch einige Dinge angesprochen unter anderem geht es im Fall Denis Andrić weiter. Er setzt sich schon länger mit der Uni auseinander, da sein Name auf seinem Zeugnis falsch abgedruckt ist und die Uni es nicht hinbekommt, diesen richtig zu schreiben. Dazu hat er eine Rede geschrieben, welcher er im Senat vorlesen möchte.

Die FS01 möchte eine Mensaparty in der Lichtwiesen-Mensa veranstalten, wer Interesse hat da mitzuorganisieren, kann sich bei [party@fs1.de](mailto:party@fs1.de) melden um ein erstes Treffen auszumachen.

Ein Studi, welcher schon fertig ist, hat erfolgreich die Uni verklagt. Dieser wollte Kopien von Prüfungen haben und die Uni wollte die nicht rausgeben. Uni hat verloren/zurückgezogen. Resultat daraus ist, man darf für private Zwecke Kopien von eigenen Prüfungen in der Einsicht anfertigen. Es gibt kein schriftliches Urteil, da die Uni zurückgezogen hat, aber beim AStA gibt es dazu einen Arbeitskreis.

Die nächste FSK ist am 22.03.2023 um 18:30 Uhr bei der FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften.

## TOP 3: KoMa

Nika möchte gerne wissen, wer alles mit zur KoMa (Konferenz der deutschsprachigen Mathematikfachschaften) vom 15.–21.5. fahren möchte, damit bald Unterstützung beim AStA beantragt werden kann. Sie wird bald eine Mail über [fs@mathebau.de](mailto:fs@mathebau.de) schicken, und man soll sich bitte bis nächsten Dienstag zurückmelden.

## TOP 4: SoFa

Vom 14.04.–16.04.2023 ist unser Seminar ohne Fachschaftsarbeit, wenn du was mit der Fachschaft am Hut hast und Lust hast auf ein Wochenende voller Spaß, meld. dich unter [events.mathebau.de](https://events.mathebau.de) an, es sind noch einige Plätze frei. Anmeldeschluss ist der 01.04.2023.

## TOP 5: Stäbchen

Am vergangenen Freitag haben Gonne und Johannes sich wieder mit Studiendekan Kohler und Studienkoordinatorin Cornelia Seeberg getroffen. Die *Wahlpflichtorientierungstage (WOrT)* werden am 08. und 11. Mai stattfinden, falls die Raumbuchungen dies ermöglichen.

Wir haben die Bedenken der Fachschaftssitzung zu einem *Probestudium* mitgeteilt. Zu dessen Ziel, die Abbruchquote zu verringern, zitierte Cornelia eine Analyse des Jahres 2019/20 die nahelegt, dass an unserem Fachbereich nur knapp ein Viertel der Abbrechenden wirklich scheitern (die anderen wechseln Studiengang oder Hochschule, haben ein anderes Studium bereits abgeschlossen oder sind nie für eine Prüfung angemeldet gewesen).

### Nebenfachwahlen

Wir haben nachgefragt, ob wir die Nebenfachwahlen der Erstsemesterstudis über TUCaN't abwickeln können.

Momentan geht dies nicht, weil unsere Studienordnungen einen eingeschränkten Nebenfachwechsel haben. Das würde aufgehoben, wenn Studierende das selbst wählen könnten.

Cornelia relativiert uns zugetragene Beschwerden über den Aufwand des Studienbüros für die Nebenfachwahlen. Wir bringen an, dass es für die OWO-Orga ein signifikanter Stress ist und dass es ein Datenschutzproblem mit sich bringt.

Cornelia fragt beim TUCaN-Team nach und erkundigt sich, ob als Alternative ein Webformular in der Lage ist, die Daten in einem angenehmen Format zu sammeln.

Alle Nebenfachwahlen per Mail oder (äquivalent) über das existierende Webformular entgegenzunehmen erzeuge im Studienbüro deutlichen Mehraufwand.

### **Prüfungswiederholungen**

Prüfungswiederholungen zur Notenverbesserung sind laut einer Antwort von Dezernat II an Cornelia nur in der neuen Studienordnung möglich. Laut Dezernat II ist dies grundsätzlich nicht auf die alten Studienordnungen erweiterbar, da eine solche Veränderung die Vergleichbarkeit des Abschlusses verletze.

Die einzige Möglichkeit für Studierende die Möglichkeit von Prüfungswiederholungen in Anspruch zu nehmen sei, die Studienordnung zu wechseln.

### **Matheolympiade**

Wir haben gefragt, warum die Landesrunde in diesem Jahr nicht in Darmstadt stattgefunden hat. Da dies Werbung für unseren Fachbereich darstellte, bedauern wir dies.

Die Neuvergabe ist laut Cornelia in Prof. Kiehls Pensionierung begründet, welcher die Olympiade mitorganisierte. Der Fachbereich ist traurig darüber, habe aber laut Cornelia keinen Einfluss darauf und sei nicht gefragt worden. Der die Mathematikolympiaden in Hessen ausrichtende Verein habe die Entscheidung davon abhängig gemacht, welche Personen gerade in deren Kreisen aktiv sind und daher Räumlichkeiten vermitteln können.

## **TOP 6: Hochschulwahlen**

Marc meldet sich als Vertrauensperson der Wahl. Bald möchte er eine Mail an [fs@mathebau.de](mailto:fs@mathebau.de) schreiben um Kandidierende für den Fachbereichsrat und den Fachschaftsrat zu werben. Falls du dich aufstellen lassen möchtest, kannst du dich bei [marc@mathebau.de](mailto:marc@mathebau.de) melden.

## **TOP 7: QSL-Kommission Bericht**

Gestern war Sitzung, wir haben unser Jahresbudget der QSL-Mittel verteilt. Der Topf ist ein bisschen kleiner geworden. Alle bis auf ein Antrag sind solche, die schon öfters genehmigt wurden. Der andere Antrag ist der von Prof. Kohler mit seinem Programm zu Sicherstellung von Abschlussquoten durch Förderprogramme und Probeklausuren im ersten Studienjahr. Dieses Programm ist als Anschubfinanzierung nun im Budget eingeplant. Nächstes Jahr wird Kohler versuchen, das aus zentralen TU-Mitteln fördern zu lassen. Wenn dies nicht klappt und das Projekt deswegen nicht fortgeführt werden

kann, wird der für das Projekt dann eingestellte WiMi von Kohler weiter beschäftigt werden.

Im FBR wird einmal auf das Projekt hingewiesen werden. Wenn dort wider Erwarten großer Widerstand kommt, wird das vielleicht doch nix.

## **TOP 8: Hygieneprodukte**

In den Kabinen der Damentoiletten hängen nun kostenlose Hygieneprodukte. Da der Arbeitskreis der Uni zu lange braucht, hat nun der Arbeitskreis Gleichstellung des Fachbereichs sich darum gekümmert. Für die Stockwerke 2 und 4 gibt es jeweils eine Person, die sich um die Auffüllung kümmert. Für das dritte Stockwerk wird aktuell noch eine Person gesucht. Auf der Sitzung findet sich keiner.

## **TOP 9: Newsletter**

Bis jetzt haben wir die Aufgabe des Newsletterschreibens monatlich vergeben. Das hat auf der letzten Sitzung nicht geklappt. Für den März übernimmt dies nun Johannes. Wir sind auch der Meinung, dass Newsletter eher nachbereiten als vorbereitend zu verstehen sind.

## **TOP 10: Klopapier**

Im Februar kam das erste Klopapier raus, wobei einige davon mittlerweile nicht mehr hängen. Die Frage ist nun, ob wir jetzt wieder ein Klopapier raus bringen wollen. Dennis übernimmt ab sofort die Redaktion und sucht Menschen, die Artikel schreiben möchten. Falls du gerne etwas beisteuern möchtest, melde dich bei [dennis@mathebaud.de](mailto:dennis@mathebaud.de).

## **TOP 11: Studien- und Prüfungspläne neue Studienordnung**

Nach letzten Absprachen mit dem Dezernat II, um die formalen und rechtlichen Kriterien zu erfüllen, sind nun die Studien- und Prüfungspläne und damit insbesondere auch die CP-Verteilung für unsere neuen Studiengänge fertig.

Im Bachelor sind laut TU-Kriterien 5 CP Studium Generale (mit der Begründung „Interdisziplinarität“) vorgeschrieben, dafür wurden dem Nebenfach im Vergleich zur aktuellen Ordnung 2 CP geklaut. Die Fachschaftssitzung findet das inhaltlich schlecht und sieht das Argument nicht, warum das Nebenfach nicht auch eine gewisse Interdisziplinarität darstellt (und somit einen Teil der 5-CP-Mindestgrenze erfüllen kann). Praktisch sehen

wir aber keine Möglichkeit, dies zu ändern. CP beim Mathe-Teil des Bachelors wegzunehmen (ohne grundlegend die CP-Verteilung zu überarbeiten), scheint uns noch schlechter als beim Nebenfach.

Zu unserer nächsten Sitzung in zwei Wochen werden uns die studentischen Vertreter\*innen im Senatsausschuss Lehre besuchen kommen, der unsere neuen Studiengänge in seiner Sitzung am 30.3. beschließen soll. Zu diesem Termin wäre es praktisch, wenn auch Menschen von uns im SL zu Gast sind.

Wir könnten Cornelia ankündigen, wer von uns die Sitzung des Senatsausschuss Lehre am 30.03. (12:30 Uhr, online) besucht. Dann kann sie Dezernat II gegenüber koordinierter wirken. Marc wird im SL zu Gast sein und vielleicht finden sich ja noch weitere Menschen, die spontan mit kommen.

## **TOP 12: Party-AG**

Wir wollen eine Fachschaftsparty organisieren. Falls du Lust hast, da mitzuhelfen, melde dich bei [tomk@mathebau.de](mailto:tomk@mathebau.de).